

AVANCE A "EL IMPARCIAL"

Vale 5 Cts.

San José Costa Rica, lunes 9 de abril de 1917

Vale 5 Cts.

Cuba declara la guerra a Alemania

Los alemanes rompen los dos frentes y alcanzan una victoria en el Stokhod y otra en el Aisne

El señor Encargado de Negocios de la República de Cuba recibió ayer por la noche un cablegrama de su Gobierno participándole que el día 7 de abril corriente el Congreso declaró y el Presidente proclamó que existe un estado de guerra entre la República de Cuba y el Gobierno Imperial alemán.

CABLEGRAMAS DE HOY

BERLIN, 7. — El informe alemán de hoy dice: "En el frente del Aisne, como resultado de la operación que se llevó a cabo ayer en la región de Sapigneul, en que se desarrolló un yivísimo combate, capturamos a 15 oficiales y 827 hombres de tropa, y tomamos además cuatro máquinas, diez tiraminas y gran cantidad de parque. Repelimos un contraataque que en la región de Douai, hizo el enemigo. Se destruyeron cuatro aeroplanos ingleses.

BERLIN, 7. — Oficial. — En el ataque contra la cabeza de puente del Stokhod capturamos 130 oficiales rusos y 9.500 hombres de tropa. Nos apoderamos además de quince piezas de artillería y ciento cincuenta máquinas y tiraminas.

WASHINGTON, 7. — Bryan telegrafió a Wilson ofreciéndole sus servicios en cualquiera capacidad. Pide se le enganche como soldado raso hasta que haya sido llamado al servicio activo por medio de la Cruz Roja, cuando contribuya a la comodidad de los soldados en los hospitales.

LONDRES, 7. — El informe oficial inglés de hoy, dice: "Continuamos ayer los ataques al Norte de San Quintín y vecindad de Rossoy. Tomamos al asalto la aldea de Lempire, donde hicimos variso prisioneros y nos apoderamos de tres máquinas. Se encontró un gran número de cadáveres alemanes en las posiciones tomadas. Hoy progresamos más, repeliendo un contraataque alemán después de resistente lucha. Durante las operaciones de la semana pasada entre San Quintín y Arras, el avance comprueba que el enemigo sufrió sensiblemente".

NUEVA YORK, 7. — No se cree aquí que la guerra afecte seriamente el tráfico con Centro y Sud América. Se ha descartado el peligro de las operaciones de corsarios alemanes contra nuestro tráfico de cabotaje. Estas vías serán bien protegidas por nuestros navíos de guerra.

AMSTERDAM, 7. — Anuncia el "Telegraph" una explosión en la fábrica de Krupp, la cual causó mucho daño y la muerte de 38 operarios.

PARIS, 7. — El cuerpo de aviadores "Lafayette", integrado por americanos y mandado por oficiales franceses, ha destruido 30 aeroplanos. El sargento Roaul Lubfery destruyó seis; el subteniente Berthall, tres; el sargento Norman Prinecé, dos, y el sargento Kiffen Rockwill, dos.

LONDRES, 7. — El anuncio de la entrada de los Estados Unidos en la guerra causó júbilo en las trincheras. Los "Yomies" les gritaron la noticia a los alemanes, y éstos contestaron con una tempestad de balas. Los prisioneros alemanes toma-

dos ayer no sabían todavía nada de la declaración de guerra de los Estados Unidos.

WASHINGTON, 7. — Continúan en grande escala las prisiones de personas sospechosas de espionaje. En todo el país se están tomando precauciones para vigilar a las 150 mil reservistas alemanes radicados en Estados Unidos. Por información recibida de Austria se sabe que se le han entregado los pasaportes al Ministro americano. Se asegura también que Bulgaria y Turquía han resuelto igualmente romper con los Estados Unidos.

AMSTERDAM, 7. — El "Ulk" publica una caricatura que representa a Wilson sonriente, con la bandera desplegada, las estrellas de ésa formadas de monedas de oro y las barras por billetes de banco. Lleva la siguiente leyenda: "El dinero solamente, no da la victoria, querido Wilson: mira a Inglaterra".

PARIS, 7. — Se ha decretado que los documentos de Francia se decoren con banderas de los Estados Unidos. Se suplica también a los Estados Unidos usar los colores americanos en las botoneras. Se ha dado orden a los directores de los colegios y escuelas de leer el mensaje de Wilson a los discípulos.

PARIS, 7. — Como aquí no existe oficina de reclutamiento los americanos se dirigen a Sharp, por medio de cartas y telegramas, ofreciendo sus servicios.

LONDRES, 7. — Avisa la agencia "Reuter" que según anuncia "Koelnich Volk Zeitung" se dan los pasos para establecer la reforma electoral tan luego haya pasado la Pascua.

La alarma del Mercantil

Desde las 8 a. m. de hoy multitud de personas se aglomeraron frente al Banco Mercantil para retirar los depósitos de esa institución de crédito, movidos por alarmantes rumores que los maliciosos hacían correr.

Se ha comprobado que se trata de una maniobra oscura para crear dificultades al mismo Gobierno. Desde hace varios días diversas personas han estado recibiendo anónimos y avisos al parecer desinteresados en que se habla de la situación del Banco Mercantil presentándola como falsa, y creándose así una oleada de desconfianza.

El Banco Mercantil, como recordarán nuestros lectores, resistió el pánico del Comercial y quedó entonces demostrado por su arqueo que es uno de los más sólidos y saneados del país.

Repetimos que se trata de manejos oscuros a los que no es ajeno un pequeño círculo de personas desafectas al Gobierno y cuyos nombres obran ya en poder de las autoridades.